
令和 4 年 9 月 13 日 

立川市立第一小学校 

PTA 会長 名取雄太 

 

  一小ＰＴＡ 運営委員会だより   

 

令和 4 年 9 月 13 日(火)１６：００－ ＺＯＯＭにて 

 
  運営委員会とは、一小ＰＴＡ本部が主催し、学校の先生・各クラス役員 ・地区委員が出席する、保護者と学校の代表委

員です。 

 

 

名取会長より 
皆さん、お忙しい中運営委員会にご参加いただきましてありがとうございます。 

先生方、今日も、学校公開ありがとうございました。2 学期始まってすぐの学校公開でしたが、子供たちが元気に楽

しそうに授業を受けている様子で安心しました。 

2 学期になって、PTA 行事もいろいろと動き始めていて、各学年の学年行事のほか、ふれあいコンサートや１小ま

つりの開催を各委員検討いただいています。こういった行事については、昨年度までは、検討するまでもなく「中止」

という結論だったところが、今年度はやれるかやれないか検討いただいており、こうして検討いただいていること自体

が一歩前進だと思っています。コロナの状況によっては開催できなかったとしても検討いただいたことは財産になるの

で、ありがたいと思っています。検討の状況も蓄積としていけたらと思っています。各委員の前向きな検討に感謝いた

します。 

 さて、皆さんに一つご紹介したいことがあります。 

（４年生の児童２名から PTA 宛に届いた自転車教室のお礼のお手紙を画面に表示） 

 こちらは４年生の授業の中で日頃お世話になった方にお手紙を書いて送ろう、というものがあり、その際に 2 名の

児童が PTA 宛にお礼のお手紙を書いてくれたものです。こちらをいただいて、すごく嬉しく思いましたので皆さんに

も共有させていただきました。これを見て PTA の活動は、こういったことのためにやっているんだなぁと改めて思い

ました。子どもたちが喜んでくれる、子どもたちに感謝してもらえるというのが一番の喜びで、こうゆうお手紙をもら

えただけでやっていて良かったなぁと思えました。昨年度は活動が限られていましたが、自転車教室だけはやれて、そ

れをちゃんと覚えてくれていて、このような形で感謝を伝えてくれたというのはすごく良いことなだなぁと思い、ご紹

介させていただきました。 

今日の１年生の学年行事に私も参加させていただきましたが、今日も子供たちが楽しかった！と言ってくれていま

した。こういったことを少しずつ増やしていけたらなと思っています。コロナの感染対策と安全対策はしっかりやった

うえで、児童が楽しめて児童や保護者のためになる活動をやっていけたらと思っています。 

引き続き、皆さんのご協力をいただけましたら幸いです。 
 

 

田中校長先生より（急用の為遅れて来られましたが、一言ご挨拶いただきました。） 
遅れてすみません。役員の皆さまこんにちは。今日は学校公開ありがとうございました。 

 

丹野副校長先生より 
皆さんこんにちは。 

いつも学校の教育活動にご協力いただき、ありがとうございます。今日の学校公開もたくさん来てくださいまし 

た。 

まずは名取会長、お手紙を紹介していただきありがとうございました。授業の一環で色んな人に向けて書いたのです

が、ＰＴＡの方に２通、私も１通いただいたのですが、やはり嬉しいですね。会長の名取さんの方からも、子供たちに



お返事を書いていただきまして、それを教室の方で紹介させていただき、子供たちも嬉しそうにしていました。ありが

とうございました。ＰＴＡ活動は見えにくい部分もあるかもしれないのですが、工夫をしながら様々な活動をしてくだ

さっています。今日は学校公開の後に１年生、４年生の学年行事があり、私も少し見せていただいたのですが、夏休み

いっぱいかけてたくさん準備していただいて、子供たちも保護者も楽しそうに活動していました。４年生は性教育だっ

たのですが、日ごろ話題にできないことを話しながら勉強されていて、こういった行事が少しずつまたできるようにな

っている事を嬉しく感じました。 

学校の方の感染状況は、夏休みはまとめて配信させていただいたのですが、２学期は感染者数が確認できた日の夕方

に配信させていただいています。残念ながらゼロにはならなくて、少しずつ毎日出ている状況なのですが、うまく付き

合いながら工夫して活動しておりますので、ＰＴＡ活動においても引き続き、工夫しながら行事を進めていただければ

と思います。学校は今、運動会に向けて感染症対策と共に、熱中症対策もしっかりとしながら、とにかく安全に、健康

に過ごしながらお子様を預かれるように日々やっております。いろいろと情報をお寄せいただきながら、一緒に子供た

ちの学校生活を充実したものにしていけたらと思います。どうぞよろしくお願いいたします。 

 

春原主幹教諭より 
こんにちは。図工を担当しております春原です。校務主任をしております。本日学校公開ありがとうございました。 

 受付の名簿で人数を数えさせていただいたのですが、３９７名の保護者に来ていただきました。ありがとうございま

す。新学期は始まって２週間、一小の子供たちの良い所だなと思うのは、素直なところと、一生懸命話を聞くところで

す。先生だけでなく、友達の話を聞いて仲良く過ごしているところがとても素敵だなと思っています。 

 今学期は、運動会、音楽会という大きな行事が立て続けにあります。今、特に運動会に向けて一生懸命に表現や短距

離走の練習をする中で、日々図工室に来ては「先生、今日こんなことやったよ」と話してくれます。行事は子供たちの

成長に繋がってくるところだと思いますので、子供たちのやる気を更に高めて成長する姿を見られることを楽しみにし

ております。 

 また、私は学校ホームページも担当させていただいているのですが、日々の学校の中の様子など、大体毎日更新して

おりますので、そちらの方も見ていただけたらと思っております。 

 ２学期、一番長い学期になりますが、保護者の皆様のご協力によって、素敵な一小になるように私たちも頑張ってい

きたいと思います。どうぞよろしくお願いいたします。 

 

 

＜経過＞ 
６月２２日 通学路点検 危険箇所現地確認（副会長対応） 

６月２４日 学校運営協議会（会長出席） 

７月 ２日 小 P 連 情報交換会（オンライン視聴） 

７月１３日 青少健 常任理事会（会長出席） 

７月１５日 あいさつ運動 

７月２８日 小 P 連 教育委員懇談会（欠席） 

８月２９日 PTA 本部役員 役員会 

９月 ６日 一中校区（一中、一小、四小）PTA 打ち合わせ会 

９月 ９日 小 P 連 第 2 回運営委員会（オンライン・会長出席） 

 

 

＜議題＞ 
（１）ＰＴＡ会員サイトの検討について 
  

【これまでの検討内容の確認】 

■ 前回までの検討で、会員サイトのニーズは不明であり、現時点で特に活動はしていない。 

■ 今年度もいまのところ必要性をあまり感じていないというのが本音。急いで進める必要性があるか検討する。 

 

【本部での検討状況】 

■ あると便利ではあるが、一方で管理が大変というのがずっとついて回っている。引き続きこういう考えを残して 

おいて得意な方が来た時に進められるように考えておくのがいいのではないか。 

 



【運営委員会での意見】 

・広報は今年度は紙ベースで作成していくが、広報を電子化できれば予算の削減にはつながる。学校ホームページや

学校だよりや学年だよりもある中でＰＴＡの広報紙の必要性がどこまであるかは疑問もある。その分の予算を直接

子供たちのためになる活動などに使った方がよいのではないか。 

・先生方の紹介は好評。楽しみにしている人もいるが負担との兼ね合いだろう。 

・クロームブックを活用してデジタル広報してはどうかという話もあった。⇒クロームブックは児童の学習のために

貸与されているものなので、ＰＴＡの活動に使うのは難しい。 

・学校ホームページでＰＴＡ用のページも用意してお知らせなどは載せている。そこを活用する形は協力できるかも

しれない。ただし、個人情報を載せることはできない。（学校） 

・前期の広報は子供も含めて家族で楽しく見させてもらった。紙で配られるので見る部分もある 

 

 【今後について】 

 ■ 紙ベースの広報の代替となるような簡易なものを中心に引き続きＨＰ作成の可能性は残しておく。 

■ 「HP 開設に尽力できる人」を募集していくことから始めていく。 

 

 

(２)  1 小まつりの準備と内容について 
■ １１月３日(木・祝)に開催する方向で内容検討中。 

■ コロナの状況などを踏まえて内容を見直し。 

   →９月に５小ＰＴＡでキャンプファイヤーと花火を開催。８小ＰＴＡでも花火を予定している。これらを参考

に、１小でも１５：３０頃から工作教室など、１７：００頃から花火を実施したいと考えている。 

    学校とも相談し安全面を十分気をつければ実施して構わないとご理解をいただいた。 

■ ボランティアも出来れば少なく、役員だけで実行していくのがベストだと考えている。 

■ 予算については、5 万円では足りないかもしれない。数字は出ておらず、早めに出していきたい。 

  ⇒数万円程度の追加については、ＰＴＡ本部で確認のうえ予備費からの補填を検討する。 

 

 

＜各委員会より活動報告と予定＞ 
Ⅰ学 年：7/16（土）四役による会議 

     ◾来年度本部役員選出  人数決定、Google フォームによるアンケート作成中 

◾学年行事  開催予定は以下のとおり（ただし今後の感染状況により変更あり。） 

     1 年：9/13 タグ取りゲーム 

     2 年：大縄跳び→２月予定 

     3 年：自転車教室（交通委員合同）日程は下記交通委員を参照 

     4 年：9/13 保護者対象の性教育                                                    

     5 年：3/3 八ヶ岳のビデオ上映会、子供たちのダンス・ジェスチャーゲームなど 

6 年：年度末 感謝の会 

 

行 事：8/19(金) 四役による zoom 会議実施 

◾9/1 配布予定だった「一小まつりのお知らせ」は、現在のコロナの状況を考慮し、一旦保留。 

◾教室・体育館を使用したゲームを検討していたが、内容を再考とする。 

９/２(金) 四役による zoom 会議実施 

         ◾コロナ感染拡大を懸念し、これまで予定していた企画の見直し。 

◾夕方の花火の実施方法を検討中。 

◾花火前の６０～９０分程度、児童が体験できる企画(３～５)も考える。 

 

広 報： 6/18～7/7 広報前期号紙面作成 

           7/15      前期号完成 

           7/19      納品・仕分け・配布準備 

           7/20      各家庭配布 

           7/21            立川市内各小学校及び一中、教育委員配布 

           9/6              四役による後期号に向けた打ち合わせ 



 

交 通：以下の開催日程で準備中   

10/22(土)       第 1 回 

              11/26(土)       第 2 回 

              12/17(土)       補講 

              2023/1/21(土) 予備日 

    

卒対：7/9(土) 卒対委員の会議実施 

◾卒対の今後の活動について、学校と打ち合わせした内容を共有 

謝恩会 → 実施しない。 

学校への寄贈品購入 → 学校としては寄贈品として購入したものは遠慮したい。 

         ただし、児童が制作したものは、その限りではない。〈例〉卒業制作 

児童への記念品 → 例年通り実施 

記念品の内容については、次回打ち合わせまでに、各委員で検討 

祝う会 → 実施する方向で検討中（6 年学年委員とも相談） 

◾次回打ち合わせは、9 月末頃を予定    

 

 

Ⅱ①本部からのお知らせ 
ふれあいコンサートのお知らせ（各世帯にチラシ配布済み） 

     ◾日時：10 月 1 日(土) 15：45 開演（15：15 開場） 

◾会場：一中体育館 

◾内容：立川市吹奏楽団、一中吹奏楽部による演奏 

◾運営：一中 PTA、一小 PTA、四小 PTA 

→３年ぶりの開催。当日参加も可能。ぜひご参加を。 

 

②会長： 通学路点検について 

◾市からの点検結果のまとめの提示あり。できるところから対応していく内容 

  →注意喚起の案内板、標識の交換、舗装剥がれの修繕など。 

      点検結果及び対応は、市のホームページで公表済。 

⇒内容を確認し、一部、書き方などの対応を要請 

      ＊諏訪神社側スクールゾーン塗り直し完了 

      

（立川市ホームページ）小学校通学路の合同点検を実施しました | 立川市教育委員会 (tachikawa.lg.jp) 

 

③本部庶務：  

   

④本部会計：PTA 会費未納のご家庭に再度お知らせを出した。６月以降の転入のご家庭にもご案内を出した。 

 

 

<地区委員より報告>  
 

□しばさき 8/7 資源回収 9/1.21.22.26～30 旗振り 

 

□八幡会  8/14 資源回収 9/1.9 旗振り 9/11 資源回収 9/21～30 登校日旗振り 

 

□協和会  7/23 納涼踊り大会→中止 ８/27.28 お神輿、曳太鼓の展示 

      9/1.21～30 旗振り 

 

□東部会  活動なし 

   

https://www.city.tachikawa.lg.jp/gakumu/kosodate/kyoiku/iinkai/gakko/anzen/tsuugakurotenken.html


□中和会  8/7 資源回収 8/27 お祭りお神輿の清掃と組み立て 9/4 資源回収 

 

□南明会  8/7 資源回収 8/27 夏祭り 9/4 資源回収 

 

□共生会  8/14 資源回収 

 

□南親会  8/28 夏祭り 9/21～30 旗振り 

 

□北町会  8 月 9 月活動なし 

 

□柴中会   

 

□親和会  8/20 資源回収 8/26～28 諏訪祭り、灯篭飾り、お菓子配布 9/9 旗振り 

      9/17 資源回収 9/21～30 旗振り 

 

□柴西会  8/14 再生資源回収 9/9 旗振り 9/11 公園清掃 9/21～30 旗振り 

 

□柴五会  8/21 資源回収・公園清掃 9/18 公園清掃 9/21.22.26～30 旗振り 

 

□柴六会  活動なし 

 

□柴富士会 8/21 資源回収 

 

 

６．その他 

 

 

７．今後の予定 

ふれあいコンサート 10 月 1 日（土） 

運動会       10 月８日（土） 

次回運営委員会   11 月 19 日（土）音楽鑑賞会後（時間は後日連絡） 

 

 

 

 

 

 

 

ご意見、お問い合わせは、以下のメールアドレスにご連絡ください。 

  

PTA メールアドレス：tachikawa1pta@gmail.com 

mailto:tachikawa1pta@gmail.com

